

OFICINA:
Imprenta Bonilla
—
Teléfono 34
Apartado número 43

EL RENACIMIENTO

Editor:
ALEJANDRO J. BONILLA
Administrador:
ULADISLAW DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 16 de Diciembre de 1914

NÚM. 19

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

EL IRAZU

::: FELIPE MARTÍN & CÍA. :::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

FÁBRICA DE REFRESCOS. ESPECIALIDAD EN CAFÉ MOLIDO Y TOSTADO

El precio del café es desde 25 cts a 40 cts libra. Garantizado; puro bajo cualquier análisis químico.

REPARTO A DOMICILIO

TELEFONO No. 47

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica
Apartado 43 Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandos, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

LA POUPEE

Fábrica Nacional de Juguetería

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.

Juguetería de plomo, cartón y madera

carros, coches, cañones e infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima. En breve, fabricación de objetos de porcelana.

Gran Surtido en Bebés, Muñecas, Loterías. Home y fuegos instructivos.

Cultivo otoñal agrario alemán en la época de guerra

En los informes del consejo Agrícola prusiano se lee que las labores de la cosecha se han terminado con gran prontitud en la mayor parte de Alemania, y que el cultivo otoñal del campo se ha verificado como en años anteriores, sin interrupción ni alteración. Es verdad que las labores fueron favorecidas por el tiempo seco de agosto y de la primera mitad de setiembre, afofándose el terreno, que absorbió por tanto fácilmente la lluvia caída a tiempo. Lo que sorprende es que no se haya dejado sentir la ausencia de tantos musculosos brazos ocupados en los diferentes teatros de guerra, saliendo como por ensalmo sustitutos aptos para la labranza. Es al mismo tiempo un ensayo de lo que vale la amenaza rusa hecha en Petersburgo, por la cual habrían de cosegiirse en otoño de 1913 mayores concesiones del gobierno alemán en las negociaciones sobre la renovación de los convenios comerciales y en el debate acerca de los certificados de importación. El gobierno ruso acariciaba la idea de que prohibiría la emigración temporal de los obreros agrarios rusos a Alemania, poniéndole a la agricultura alemana en el caso de no poder ejecutar las labores de cultivo intensivo con suficientes brazos en la cosecha y en los cultivos de otoño. En años anteriores alcanzaba, en efecto, la cifra de emigrantes (sobre todo de Galizia y la Polonia rusa), de operarios a cerca de medio millón, y las quejas de escases de brazos en el campo se repiten desde hace 40 años. Ahora ha probado la necesidad de la guerra que se puede pasar sin los obreros temporales, y que Alemania no necesita preocuparse de la falta de pan por mucho que llegue a durar la guerra.

Tan rápida adaptación a las distintas condiciones de ocupación de operarios, se explica por dos circunstancias. Por primera, la limitación del trabajo industrial, especialmente en la industria metálica, durante la movilización, por falta de vagones para el

trasporte ferroviario, y la posibilidad de ocupar a obreras, han vencido la dificultad. En segundo lugar, el empleo de máquinas agrarias hecho en la última generación ha crecido tan enormemente, que en normales circunstancias ha disminuído la necesidad del trabajo manual. En total trabajaban 391.746 máquinas en 1882, y 1.497.975 en 1912. Considerando que las máquinas han ganado en magnitud y rendimiento, no es exagerado decir que se ha decuplicado en la agricultura la labor de las máquinas. Lo cual se ve más claramente en las trilladoras. Las usadas en la economía agraria en pequeña escala y movidas a mano, por caballos e hidráulicamente, subieron de 298,367 a ... 247,003 piezas, esto es, se han triplicado. Las trilladoras a vapor, que producen más rendimiento, han aumentado de 17,690 a 488,807 piezas, sextuplicándose. También las segadoras han aumentado considerablemente. En 1882 había 19,676. En 1912, en cambio, 301,325, siendo el aumento de dieciseis veces. Los arados y las sembradoras a vapor han aumentado cuatro veces y media desde 1882. Este gran aumento del inventario de máquinas de la agricultura alemana fué necesario para llegar a mucha prosperidad los gremios y poder proporcionar a labradores vecinos el servicio en común de máquinas, cuya adquisición habría sido imposible para modestos propietarios rurales. El rápido aumento de las máquinas agrícolas ha animado mucho también la fabricación, haciendo que se exporten muchos arados, trilladoras y aventadoras a vapor a otros países europeos, especialmente a Rusia. Sólo las segadoras no han seguido el paso en la fabricación. El exceso de importación alemana en 1913 fue de más de 30,000, con un valor de 20½ millones de marcos, procediendo en su gran mayoría de los Estados Unidos.

Correspondencia Continental

Gran oportunidad!

Se vende por la mitad de su valor, los materiales que componen la casa de don Pedro Cordero, 100 varas al Este de la esquina del Cuartel.

Entenderse con Alejandro Cordero en su casa de habitación, 75 varas al Norte de la pulpería LA BICICLETA.

Las Leyes Penales

La familia costarricense está cansada de tantos ladrones; no pasa un solo día sin que los periódicos anuncien un robo y a veces con todos los caracteres y agudezas de ingenio que acusan una escuela de vasto aprendizaje. El robo lo efectúan los que de él viven no solamente en los almacenes de las ciudades que tienen grandes valores, sino que también de los campos donde en rigor de verdad el daño que hacen deja establecidas grandes necesidades y hondas tristezas, porque cuántas veces el hambre es lo que queda en el hogar de la familia a quien le han sustraído la alimentación que tenía para el día siguiente.

Robarle a un comerciante de campo ₡ 500-00 en mercaderías, cuando en existencia tiene ₡ 1000 que ha conseguido al crédito, es arruinarlo doblemente, porque si goza de confianza entre los demás dueños de almacenes, la pierde porque éstos entran en recelos y le exigen el pronto pago de la deuda.

Robarle a una familia pobre del corral que tiene dieciocho o veinte gallinas y la ropa que por otro lado haya tendido serenándola para blanquearla, cuando aquellas gallinas diariamente producen 30 o 35 céntimos de huevos que se venden para ayudar a los gastos que el jefe de la casa tiene que atender, dejarla sin ropa con que mudarse el domingo, es intolerable como criminal.

¿Cuáles son las causas que han contagiado, puede decirse sin ninguna hipérbole, no menos de la *vicentésima* parte de nuestra población en el afrentoso vicio del robo?

Voy a decirlo ligeramente y con mi ruda franqueza y según mi modo de ver las cosas. Las

leyes penales que tenemos parece son muy benignas por no decir complacientes, con esa calaña de malhechores; no castigan con rigor el delito y lo que es punible lo juzgan tan sólo como faltas. Los abogados sin pleito y los tinterillos sin conciencia, que por cualquier piltrafa metálica le sustraen al presidio el que únicamente ha de estar en aquel establecimiento correccional para evitar que la gangrena contamine la parte sana que compone el conjunto social.

Cuántas veces hemos visto que acusados por abigeato probado hasta la evidencia, nunca han pasado adentro de las puertas de una cárcel, porque el abogado fulano de tal lo supo defender muy bien, sin tomar en cuenta el togado que si él se embolsa unos cuantos billetes de diez o veinte colones por la defensa que hizo, deja la comunidad expuesta a los vejámenes de cualquier malandría que sale de las oficinas judiciales riéndose de las leyes y de... los jueces que si son muy competentes, pocas veces me imagino se detienen en estudiar los casos.

Cuando los vagos sean con toda la fuerza de la ley obligados a trabajar, sin ver en ellos las cuestiones de categoría, cuando el que roba, así sea el más mimado de la fortuna y de la sociedad, se le castigue con toda la fuerza de la justicia; cuando el que ha caído en acto delictuoso no se le premie con sonrisas y se le salude con atención; cuando la sanción de la sociedad sea inflexible e imparcial, el vicio y el delito no aumentarán, pero mientras tanto no sea así, el mal progresará con pasmosa rapidez.

Tito Suetonio

Baile de las Cintas

Varios jóvenes de nuestra sociedad deseando festejar el día de Navidad, han organizado un baile que han dado en llamar el "Baile de las Cintas", que se verificará en los amplios salones del "Club de Cartago", para lo cual han circulado las respectivas invitaciones.

Las respetables señoras doña Mariana de Casasola, doña Celiña de Peralta, doña Lastenia de Guier y doña Graciela de Leiva, se han dignado aceptar el cargo de recibidoras.

Dado el entusiasmo que reina por esta fiesta, en la que se dará cita lo más selecto de nuestra sociedad y los preparativos que se hacen, creemos que el resultado será halagador y que él compensará los afanes de las personas que integran el Comité.

A la LIBRERÍA DE CARTAGO han llegado hoy verdaderas novedades en cartones de arquitectura, para niños.

Un libro

A nuestra mesa de redacción ha llegado el libro "La Infancia Delincuente en Costa Rica", por don Ramón Rojas Corrales.

Nos proponemos leer con detenimiento este folleto, que no dudamos es interesante, y a su debido tiempo lo comentaremos.

Qué habrá de cierto?

A nuestros oídos ha llegado el rumor de que un empleado público y de los de categoría, de esta ciudad, pondrá su renuncia del puesto que ocupa por diferencias habidas con uno de sus superiores.

Nosotros, por el carácter de simple rumor que tiene la anterior noticia, nos concretamos a darla sin comentarios. No obstante, somos de los que creemos que "cuando el río suena, piedras trae"

Comunicado

Imparcialidad que se desea

El señor Tadeo Mora, del barrio de Los Angeles, está quejoso porque en los días festivos sólo a él le fijan policía que lo vigile para que no venda licor, mientras a otros comerciantes vecinos, los dejan tranquilos que son probablemente los que hacen su agosto. El señor Mora dice que no le molesta que lo cuiden, pero sí pide que se proceda de igual modo con sus compañeros de comercio, que establezca el señor Comandante de Policía, la imparcialidad que es de desear.

Jesús

Mejoras en el Cementerio

Persona bien informada del asunto y que conoce el plan que la Junta de Caridad se ha marcado para el definitivo arreglo del Cementerio de esta ciudad, nos dice que éste le dará a ese sagrado lugar un aspecto precioso, y que estos trabajos comenzarán sin interrupción el 5 de

mayo entrante, fecha fijada para la demolición de las bóvedas.

Grata para nosotros es la anterior noticia que tiende a embellecer ese lugar al cual se le tributa el homenaje de la veneración más profunda, por guardar en su recinto los despojos de los que fueron.

La generosa y altruista actitud de la Junta de suyo noble y simpática, nos merece que felicitemos efusivamente a los señores miembros de esa institución.

Separación

Don Aniceto Plaja, que fué administrador del "Canal Hotel" de esta ciudad y que formaba parte de la sociedad que explota este negocio, se ha separado de esta casa y se radicará en lo sucesivo en una su finca que tiene en Cervantes.

Rapidez y baratura ofrece la
Imp. Bonilla, Cartago

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas

Ha visto Ud. el precioso muestrario que se exhibe en la

FOTOGRAFIA IMPERIAL?

MEZA Y SIERRA

Es esta la mejor recomendación de que el público sabe apreciar los inmejorables trabajos que allí se ejecutan. Haga una visita y quedará satisfecho. Esta galería se encuentra en la casa conitgua a la de don Alfredo Meza.



EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17

Para NOCHE BUENA y AÑO NUEVO

CHRISTMAS - JUGUETES

Gran variedad en POSTALES con leyenda especiales y bonitas para felicitaciones de Pascua y Año Nuevo

LIBRERIA DE CARTAGO

EL PARTIDO DEL PUEBLO

El sábado, vísperas de las elecciones, cayó providencialmente en mis manos una hoja volante que llevaba este título "A los vecinos del Cantón Oreamuno". Empiezo a leer y veo algo de "niño recién nacido" y de "privilegios excepcionales, entrelazados con joyas de inmenso valor"; nos metían algo de Colbert y qué sé yo que otras cosas más. Pero casi caigo de espaldas cuando miro que se había formado un Partido político que se llamaba Partido del Pueblo (de Cot) y veo su directiva.

¡Caracoles!, progresamos, no hay duda. Un partido en San Rafael; nadie lo creería! Pero hay que creer o reventar. Si en San Rafael se ha levantado el Partido del Pueblo, y decididamente me marchó a casa, empuño con ironía o no sé que el lápiz, cojo un pedazo de papel y escribo estas líneas, recomendando al lector que se adhiera con todo entusiasmo al formidable partido del pueblo que abarca sanos principios y sabias doctrinas cuales son sembrar... en medio de un pueblo pacífico y laborioso.

Ah! se me olvidaba decir que los jefes de aquella agrupación son dos connotados políticos vecinos uno de allá y otro de acá.

Y ¡viva el Partido del Pueblo!

Paco Disgustado

San Rafael Dic. 14 de 1914.

Los que viajan

Via a Limón, partieron los señores don Julio Sancho y don Salvador Morales.

—De San José vino la señorita Clemencia Mata y su señora madre.

—De Pacayas, don Ciriaco Obando.

—De la capital llegaron a esta ciudad los Liedos, don Alberto Pacheco y don Guillermo Obando.

—De Tres Ríos vinieron don Jesús Bonilla y don Vicente Salas.

—Del Paraíso, don Sotero Araya.

Lo más bueno e interesante en lectura, lo encuentra Ud en la LIBRERÍA de CARTAGO

Toma de Belgrado por los austriacos

Belgrado cayó, después de cuatro meses de lucha, el 2 de diciembre a las seis y cuarenta y siete minutos de la tarde, en que entraron a la ciudad los soldados del quinto cuerpo de la armada austriaca.

La ocupación fue anunciada inmediatamente después al Emperador

Francisco José por el General Frank, Comandante de aquel puerto en el siguiente mensaje: "En celebración del 660. aniversario de se ascensión al trono, me pongo a sus pies, informándole que hemos ocupado Belgrado."

Prensa Libre

Servicio especial de "El Renacimiento"

Ultimas noticias de Europa

(Telegramas particulares de Guatemala)

Se hacen 11.000 prisioneros. El crucero Dresden

Berlín anuncia que alemanes tomaron posiciones en polonia Oeste, haciendo 11.000 prisioneros y tomando 43 ametralladoras. Por lo demás, operaciones militares continúan normalmente. Ataques franceses en rio Mouse y bosques fueron rechazados. Austriacos derrotaron rusos cerca de Limanova y tomaron Neu-Sandez, Griboz, Gerline, Mrzyglod y tomaron también los pasos en el valle Suezawa en Bukowina. Comunicase que el crucero Dresden llegó a Punta Arenas.

Emperador mejorando. Proposición Papa para armisticio durante pascuas fracasó proporsición rusa. Berlín comunican que caballería rusa fué derrotada en lindero Prusia oriental haciéndoles 340 prisioneros. Continúa batalla sur Vistula y norte de Polonia. Ataque de aliados cerca de Langemarck fueron rechazados perdiendo ellos doscientos muertos y 340 prisioneros. La flota turca bombardeó Batúm. No consiguense detalles fidedingnos de la batalla naval de las Islas Flakland.

Se trasladó

La Librería de Cartago

al hermoso local contiguo al SALÓN PARIS

SE ALQUILA

Un hermoso local en los alrededores del Mercado de esta ciudad

En esta Imprenta informarán

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

De aquí y de allá

"El Correo del Atlántico" ha pasado a manos del apreciable caballero don José Hernandez Sánchez.

—El martes 15 del pte. se llevó a efecto un concierto a beneficio de la viuda del recordado maestro don Eduardo Cuevas.

—Mr. Paul Bremaud, quien se encuentra en los campos de batalla de la guerra europea, fue ascendido y puesto en la orden del día.

Los alumnos del Hospicio de Huérfanos se encuentran gozando de vacaciones.

—Bueno sería que la municipalidad hiciera lo posible para instalar algunos focos de la luz que hacen falta en la ciudad, principalmente en la esqui del Mercado de Ganado. Ya que se hizo el puente acábese de concluir la obra.

—Muchas personas son las que se han presentando a solicitar el puesto que ocupaba don Santiago Jiménez como alcaide del Cantón del Paraíso, pero según informes que tenemos, llegaron tarde, pues se cree que el nuevo alcalde será don Rafael Angel Alvarez.

—En breve se inaugurará la nueva planta eléctrica de Turrialba.

—El entierro de don Santiago Jiménez que se verificó ayer tarde, estuvo muy concurrido, pues en él vimos multitud de personas de algunos de los barrios circunvecinos lo que acusa la popularidad de que gozaba el extinto.

—Mañana será operada en San José la apreciable señorita Juana Zavaleta, quien se encuentra atacada de apendicitis.

Que la Ciencia Médica restablezca la salud a dicha señorita, son nuestros deseos.

Gajes del oficio

Creemos que nuestro colega "El Correo del Atlántico" ha querido tomarnos el pelo.. Preocupados por saber algo de nuestro puerto, recorríamos columna por columna de dicho periódico hasta que dimos con la sección "Informativas", y cuál no sería nuestra sorpresa al ver que nos da dos noticias, y llenadoras, repetidas!

Cada uno hace de su capa un sayo, pero nos *chamarreó!*

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

Rafael Lauro Calvo
 PROCURADOR JUDICIAL
 OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al
 consulado de Panamá.
 HORAS DE OFICINA
 de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Taller Mecánico
 de JUAN SILESKY
 Construcción y reparación de carretas.
 Se aprietan aros de ruedas de carreta a ₡ 3-00 el par
GRAN REBAJA DE PRECIOS
 Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

Ideal Salón
 ELIAS CHACON B.
 La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.
Pastelería y Confitería
 Especialidad en la venta del famoso **Queso de Crema**, de don Ramón González, y la acreditada **Mantequilla** de Julio Sancho.

Clases de Música
 Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.
 MANUEL J. FREER
 Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

Por motivo
 de tener en nuestro poder mucho material interesante, al que no hemos podido dar curso debido al poco espacio de que dispone nuestra hoja, la Empresa de EL RENACIMIENTO participa a sus favorecedores, para evitar reclamos o rechazos, que toda colaboración será solicitada.

Condiciones de EL RENACIMIENTO
 —0—
 Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de Cincuenta céntimos.
 Número suelto cinco céntimos.
 Número atrasado diez céntimos.
 Avisos y comunicados, precios convencionales.
 Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

Ud. puede economizar tiempo y dinero mandando sus trabajos a la Imprenta Bonilla. Tel. 34

CAMISERÍA y SASTRERÍA DE JOSE RODRÍGUEZ
 Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.
 Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.

Del barrio de Guadalupe
Un herido

Una nota triste tenemos que consignar ocurrida el día 11 del presente a las 12 de la noche en el barrio de Guadalupe, durante los festejos que en honor de la Virgen se celebraban.

Como el individuo Gabriel Acuña solicitara una copa de aguardiente en una casa, se le contestó que no había, y por este simple motivo armó la gorda. Acuña al ver que se tenía que entender con regular número de hombres, la empujó a piedras, colocando una de ellas en la respetable mejilla de un comisario y quien al ver que la cuestión tomaba serias proporciones, terminó con el bochinche, resultando Acuña con siete heridas de puñal.

El Agente de Policía de Guadalupe condujo al herido a la Cárcel de la ciudad sin hacer caso de su estado, y a no ser por la actitud del Alcaide Sr Robles, quien lo envió al Hospital, el infeliz Acuña no estaría a estas horas muy bien.

El doctor dictaminó ocho días para sanar.

Escamadovich

El turno en Juan Viñas
 El domingo próximo pasado se verificó en este lugar un turno a beneficio de la Iglesia, cuyo importe será invertido en la compra de mejores ornamentos.

La concurrencia fué numerosa y el entusiasmo que reinó en la fiesta, no decayó un momento y su producto acierte a la suma de seis cientos colones; y ha sido un halago para los esforzados organizadores.

Corresponsal

Lo más bueno e interesante en lectura, lo encuentra Ud en la LIBRERÍA de CARTAGO

De Tucurrique
 Con la pompa y solemnidad debidas, se verificó el 8 del presente la función en honor de la Purísima Concepción de María, habiendo sido amenizados los actos religiosos con una buena orquesta y buen derroche de pólvora, asistiendo la mar de gente, hasta de los lugares vecinos.

Una nota discordante que hubo fué la actitud poco correcta del mayordomo con los músicos, inspirada por el egoísmo de este señor que a no haber sido la oportuna y caballerosa intervención del Sr Agente de Policía, estos hubieran tenido que pasar la noche a la orilla de una cerca.

Corresponsal

LAS MEJORES MAQUINAS
 de labrar y aserrar madera son las de
Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL
 SAN JOSE

Haga Ud. sus cálculos, y verá que le conviene más hacer sus impresiones en la IMPRENTA BONILLA

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.

Hotel Lafayette CARTAGO

El mejor y más bien situado de la Ciudad

Esmerado servicio. Cocina Española y Americana

PRECIOS EQUITATIVOS. Lujo y Aseo

CENAS EN LAS NOCHES DE FUNCIONES TEATRALES

Anita Vda. de Rodó, Propietaria

CUELLOS SIN GOMA

Se atienden pedidos en cualquier cantidad. Estos cuellos compiten con los extranjeros.

Dirigirse a Da. EMILIA Vda. de SALAZAR EN SAN JOSE

En la LIBRERÍA de CARTAGO

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One Step, y Two Step.

Por el ínfimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Acaba de recibir 500 corsés **Royal** y otras marcas, para vender a ₡2,25 en adelante. Una gran cantidad de lociones de toda clases y un gran pedido de medias y camisetas. Como todos estos artículos son directamente importados, nos permite venderlos baratos, como estamos haciendo con todas las mercaderías.

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., PARIS SALON se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto Pasapolín hasta el aristocrático Cocktail.

IMPRENTA BONILLA